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COURSES    VirE

Autour de la solidarité
Pas de chichi, de la simpli-

cité, de la fraîcheur et beau-
coup de complicité huma-

niste pour cette journée de courses 
dédiées au travail du chien dans 
le soutien aux personnes handi-
capées. Dire autre chose ne serait 
pas à la hauteur de la généro-
sité qui s’est manifestée autour 
de cette cause moins sous les 
feux que d’autres mais tout autant 
valeureuse. 

Tel est le slogan de cette association créée en 1989 pour venir en 

aide aux personnes souffrant d’un handicap moteur et utilisant un 

fauteuil roulant. Elles sont 1,5 million en France. Depuis sa création 

Handi’Chiens a remis 1200 chiens à des personnes privées de mobilité.

Quand on n'a pas l'usage de ses 
jambes c'est précieux d'avoir 
un ami qui en a quatre

Le parcours d'un chien 
1 - La sélection : race Labrador ou Golden Retriever inscrits au LOF

2 - La vie en famille d’accueil : 250 familles d’accueil assurent la pré-édu-

cation des chiens pendant 16 mois

3 - L’entrée à la « Grande Ecole » : pendant 6 mois, les chiens vont 

apprendre les 50 commandes auxquelles ils devront savoir répondre.

4 - Le stage d’adaptation du chien à son maître : Chaque participant 

teste 8 chiens pendant 3 jours pour en retenir 3 et faire le choix final. 

Ensuite, pendant 2 semaines, avant de subir un examen final, la personne 

handicapée et son chien suivent des exercices pratiques et théoriques.

Une nouvelle vie peut commencer.
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L’action entreprise sur l’hippo-
drome de Vire était conduite 
par le centre HANDI’CHIENS

d’Alençon en collaboration 
avec le Lions Club. Sophie 

Mary était l’animatrice.

Coordonnées :

HANDI’CHIENS 

250 Av du Gal Leclerc

61000 ALENCON

Tel : 0233295126

Fax : 0233295262

handichiens.alencon@wanadoo.fr

Les courses
Le jeune jockey Antoine Hamelin vainqueur de deux courses avec la 

casaque Botti a été l’homme du jour dans les Prix Destrier et Horsefair. 

Jérôme Cabre a raflé le prix Agrial, le sympathique Williams Saraiva le 

prix Cleanbox. Thibault Marlin a dominé le prix Dynavena réservé aux 

gentlemen.
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LES mAISOnS fAmILIALES RURALES    ViMoutiErs/ArGEntAn

S'adapter sur le socle 
des valeurs fondamentales

Un environnement professionnel de plus 
en plus exigeant, la réforme du Bac Pro, 
un monde dans lequel les repères géné-

raux ont tendance à s’effriter : mettent au cœur 
des dispositifs de formation l’expérience des 
Maisons Familiales Rurales. Celle de Vimoutiers, 
désormais associée à son homologue d’Argentan 
dans le cadre de la réforme du Bac Pro pour ce 
qui concerne la filière équine, se recommande des 
valeurs fondamentales qui ont fait la renommée 
de ces établissements.

La réforme du Bac Pro
Mise en œuvre lors de la prochaine rentrée, la réforme du Bac 

Pro induit, du fait de l’abaissement de la durée des études à 3 

ans, au-delà des aménagements techniques, bien davantage 

des adaptations humaines tant dans la sélection des candidats, 

dans le suivi de leur cursus que dans la qualité des tuteurs.

Une sélection plus élaborée 
Si, bien entendu, l’objectif de la MFR de Vimoutiers est d’accueillir 

les élèves dès la classe de 4ème, il  apparaît qu’une partie impor-

tante du recrutement va s’effectuer à l’issue de la 3ème. Sachant 

qu’il n’existe plus de passerelle entre les filières outre certains 

pré-requis, l’entretien avec les parents des candidats va être 

déterminant pour extraire le bon choix (Trot-Galop-Elevage). Un 

choix dont il va falloir individualiser et accompagner le parcours. 

Comme le précise Jean-Louis MALTOT directeur de la MFR : 

« notre objectif est de transformer la passion en réalité profes-

sionnelle. Que le passionné devienne un homme de cheval ».

Le cycle 4ème – 3ème dans une certaine quiétude sera encore 

le choix offert aux familles qui, rappelons-le, profitent là d’un 

environnement éducatif en internat auquel elles sont étroite-

ment associées. En effet, pour la majorité des élèves issus 

de la classe de 3ème, la relation professionnelle au cheval 

peut se limiter au monitorat et donc choisir entre le bac 

CGEA ( Conduite et Gestion d’une Entreprise Agricole ) ou un 

Bac CGEH ( Entreprise Hippique ) risque de s’avérer difficile.

Le maintien du CAP 
Outre les élèves qui ont été dirigés directement vers le CAP, ceux entrés 

en seconde pour le Bac-pro pourront, à l’issue de la seconde passer de la 

voie « Entreprise Agricole » vers celle « Entreprise Hippique » après un 

positionnement et avis favorable.Après le recrutement, le positionnement 

sur un projet professionnel revêt un intérêt primordial. Après une semaine 

de stage, les élèves devront bâtir un parcours de formation qui, par exem-

ple, pour ceux ayant choisi la voie hippique devront satisfaire à un test de 

pratique équestre, y compris pour la filière COURSE HIPPIQUE, TROT 

ou GALOP. Tout cela sera consigné dans un dossier professionnel voué à 

apprécier l’évolution de la formation tant à l’école que sur le lieu de stage.

Les relations avec les tuteurs
Il s’agit de professionnels choisis tant pour la qualité des conditions d’héber-

gement que pour leur capacité à transmettre. Pour sceller leur partenariat 

avec l’établissement, outre une convention, ils reçoivent une charte de qua-

lité alternance. La réforme va exiger une vigilance accrue quant au choix 

des maîtres de stage qui sont désormais de véritables partenaires.

Vimoutiers-Argentan en synergie pour 
le succès.
Après deux ans de travail, un comité de pilotage mené par les Conseils 

d’Administration des deux établissements a abouti à une mutualisation 

des moyens humains pour installer les classes de seconde et première à 

Vimoutiers, la terminale à Argentan..Les effectifs seront de l’ordre de 75 

élèves (50 répartis en 2 classes de GEA et 1 classe de GH avec 25 élèves) 

ceci sur 3 années soit un total de 225  personnes.

Des statistiques de référence
Etablies sur les 8 dernières promotions, il ressort que 69% des élèves sont 

restés dans la filière, 18 % sont en poursuite d’études, 11% ont quitté la 

filière pour se diriger vers d’autres secteurs d’activité et 2% sont en recher-

che d’emploi.

«Transformer la passion 
en réalité 

professionnelle »
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des valeurs fondamentales

Les métiers du cheval et de 
la chiropractie
S’agissant d’une part d’une population jeune encore en pleine 
croissance qui d’autre part est soumise dans le cadre de la 
formation à des activités qui exigent une intégrité physique 

optimale : il est impératif de la conserver. Eu égard à l’aspect 
mécanique des contraintes physiques liées aux activités éques-
tres, une étudiante en chiropratique en avait fait sa thèse en ana-
lysant les causes des traumatismes selon les différents secteurs 
d’activité. Thèse qui d’ailleurs fut primée. Depuis, la MFR de 
Vimoutiers a mis en place un suivi chiropratique. Tous les 2 mois 
en collaboration avec les formateurs techniques, le chiroprati-
cien opère des ajustement pour adapter, par exemple, des exer-
cices spécifiques avec les chevaux mécaniques. Il s’agit d’une 

prestation payante. Elle est suivie par la moitié des effectifs.

La Chiropratique
Profession de santé, indépendante et de pre-
mier contact. Elle vise à la prévention, au dia-
gnostic, au traitement des troubles fonctionnels 
neuromécaniques. Les méthodes utilisées sont 
essentiellement manuelles.

le
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SPORT CSO    JuMp'in dEAuVillE

8 ans après Kannan

michel Hécart et Océane de nantuel
Un joyau dans un écrin : formule 

éculée, ringarde, cliché : voilà le 
mot ! Peut-être, mais suffisant 

pour qualifier le Pôle International de 
Deauville réalisé pour s’intégrer parfai-
tement dans l’esprit local et pour repren-
dre une autre formule : A Rome comme 
les Romains : c’est Deauville et comme 
tout ou presque à Deauville c’est réussi. 
Après les épreuves indoor du début de 
saison et le concours de dressage paraé-
questre, le tour est venu pour le 4ème 

Jump’in Deauville. Après deux mois d’es-
tive, la communauté équestre s’est retrou-
vée sous des cieux et des températures 
automnales. Des conditions qui n’ont en 
rien entamé le tempo du concours cou-
ronné par la victoire de Michel Hécart le 
"Lokal Matador" comme en Allemagne on 

qualifie les lauréats locaux.

Le titre auquel vous n’échap-
perez pas pour résumer le 
barrage :  BILLOT perd la 
tête ! HECART le creuse !
Voilà en effet à qui peut se résumer le barrage 

du Grand Prix même si parmi les huit autres 

barragistes, il n'est pas inutile d’en flatter les 

prestations. A commencer par Julien Epaillard. 

Tout juste atterri de Cannes, il avait qualifié 

deux chevaux. Alors qu’il allait afficher le temps 

le plus rapide du parcours, le Cherbourgeois 

en demandait un peu trop à Champs Elysées 

qui s’aplatissait sur le dernier vertical. Tony 

Hanquinquant s’apprêtait à « Pearl Harbourer » 

ses adversaires mais avec 4 points ses espoirs 

tombaient à l’eau. En revanche, Max Thirouin 

laissait Vodka jeter une ruade de bonheur 

comme un verre vide à la Russe après un 

sans-faute d’une très bonne facture . « Bob » 

Breul mettait d’emblée en évidence les qualités 

de Papillon du Lys, un étalon de 8 ans qui rap-

pelle, s’il en était besoin, la notoriété ancienne 

de l’affixe de Gérard Richard avec le fabuleux 

Champion du Lys. Son sans-faute certes lent 

le hisse malgré tout dans le top cinq. Mathieu 

Billot après avoir remporté la préparatoire du 

vendredi avec son Cohiba Z ne manquait pas 

l’occasion, lui aussi, de briller à domicile. Avec 

48.60, il savait que seuls Michel Hécart et Julien 

Epaillard pouvaient le battre. Le premier, en 

partant très grand sur le dernier vertical avec 

Oceane de Nantuel avançait la montre de deux 

secondes. Quant au second, alors que les pres-

tations de Commissario à La Baule et encore 

davantage à Hickstead plaidaient pour un temps 

comparable à celui de Champs Elysées, il per-

dait d’entrée ses marques pour sortir avec 12 

points. Huit ans après avoir remporté le CSI *** 

avec Kannan, Michel Hécart se rappelle au bon 

souvenir du palmarès Deauvillais. 
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8 ans après Kannan

michel Hécart et Océane de nantuel

Le matin de 
Jeroen Zwartjes

Sous des cieux  coutumiers à ses ancêtres le cavalier d’ori-

gine hollandaise installé à Sainte-Marie aux Anglais s’est 

approprié les deux épreuves matinales du dimanche. La 

vitesse à 1,25m avec Opinto des Fontaines et le petit Grand Prix 

avec Poète de Preuilly

1 - M. Hécart / Océane de Nantuel (0 et 46.66)

2 - M. Billot / Cohiba Z (0 et 48.60)

3 - M. Thirouin / Vodka (0 et 48.91)

4- A. Azzolino / Moustic des Flayelles (0 et 51.31)

5 - R. Breul / Papillon du Lys ( 0 et 51.90)

6 - J. Epaillard / Champs Elysées (4 et 45.37)

7 - T. Hanquinquant / Pearl Harbour ( 4 et 52.96)

8 - P. Delaveau / Orient Express (8 et 50.19)

9 - M. Cloarec / Ondine Belmanière (8 et 54.32)

10 - J. Epaillard / Commissario (12 et 49.26)

9

Classement

Mathieu Billot /Cohiba Z

Max Thirouin / Vodka 

Valentine Pozzo di Borgo / Clark oo4
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Les 31 jours ne suffisent plus pour aligner les courses bas norman-
des. Avec l’arrivée en force estivale de l’écrin de Clairefontaine, 
les hippodromes d’Agon-Coutainville  et Graignes s’affichent 
tout autant que  ceux de Bagnoles de l’Orne sans compter les 
réunions uniques mais ô combien patrimoniales de Genêts et 
Domfront.

Programme  
1 Clairefontaine  (14) Plat et Obstacle

1 Villedieu-les-Poëles  (50) Trot en semi-nocturne

1 Argentan  (61) Trot  journée Agrial

2 Lisieux  (14) Trot en semi-nocturne

3 Agon-Coutainville  (50) Trot

3 Moulins la Marche (61) Trot  

3 Clairefontaine  (14) Trot 

5 Clairefontaine  (14) Plat et Obstacle

6 Le Mont-Saint-Michel  (50) Trot

7 Clairefontaine  (14) Plat

10 Genêts  (50) Trot

10 Rânes  (61) Trot

11 Clairefontaine  (14) Trot en semi-nocturne

11 Granville  (50) Trot, Obstacle, Plat

13 Lisieux  (14) Trot en semi-nocturne

14 Agon-Coutainville  (50) Trot

14 Bagnoles de l'Orne  (61) Trot

16 Graignes  (50) Trot

17 Avranches  (50) Trot

17 Le Mont-Saint-Michel  (50) Trot

18 Agon-Coutainville  (50) Trot

20 Cherbourg  (50) Trot

21 Clairefontaine  (14) Trot en semi-nocturne

23 Agon-Coutainville  (50) Trot en semi-nocturne

24 Graignes  (50) Trot

24 Bagnoles de l'Orne  (61) Trot

27 Bréhal  (50) Trot, Obstacle, Plat

27 Le Mont-Saint-Michel  (50) Trot

28 Clairefontaine  (14) Plat et Obstacle

30 Graignes  (50) Trot nocturne

31 Agon-Coutainville  (50) Trot

31 Domfront  (61) Trot

le Monsieur "Cheval" chinois 
en visite en Normandie

YUE Gaofeng

LE PROJET 
« Tianjin Horse City »
Construit en coentreprise avec l’émirat 
de Dubaï via la Meydan Corporation 
dans une ville portuaire de 13 Millions 
d’habitants à 150 km de Pékin, la futu-
re cité équine va coûter 4 Milliards de 
dollars. L’ensemble, dont la première 
pierre vient d’être posée et qui à terme 
s’étendra sur une superficie de 50 hec-
tares, devrait accueillir, au printemps 
2013 la « Dubai World Cup » (course 
de plat) délocalisée pour l’occasion. Le 
site com-
prendra, 
o u t r e 
t o u t e s 
les struc-
t u r e s 
é q u e s -
tres, des 
h ô t e l s 
haut de 
gamme, 
une clini-
que vété-
r i na i re , 
un centre de formation aux métiers du 
cheval, un quartier résidentiel, le tout 
générateur de plus de 10 000 emplois. 
A l’initiative de personnalités nor-
mandes, le Pôle de compétitivité a 

accueilli pendant 4 jours une déléga-
tion chinoise conduite par Monsieur 
YUE Gaofeng Secrétaire général de 
la Fédération de l’industrie équine de 
Chine. Avec le Conseil des Chevaux 
de Basse-Normandie appuyé par l’as-
sociation Cheval Normandie, ils sont 
venus dans la Manche pour découvrir 
l’élevage du cheval de sport. Après le 
Haras de Saint-Lô où la filière sport 
leur a été présentée avec pour exem-
ple d’actualité les étalons Marquis 
et Norway de la Lande, ils ont visi-
té quelques élevages significatifs. 

« N o u s 
a v o n s 
besoin de 
votre savoir-
faire » On ne 
peut pas être 
plus clair. 
M o n s i e u r 
YUE l’a mar-
telé en pre-
nant exem-
ple sur l’ac-
cord viande 

bovine signé, au plan national en 2005 
qui a abouti à des échanges consé-
quents pour la race Charolaise. C’est 
le même que le M. « cheval » chinois 
a souhaité pour la filière équine.

Francophile, originaire d’une région qui, au début du 20ème siècle avait 
pour consul de la concession française Paul Claudel et où le père Teilhard 
de Chardin séjourna, Monsieur YUE souhaite vivement que la France et 
surtout la Normandie prenne sa place au milieu des Hollandais et des 
Allemands. Il faut y aller !

   SPORT CSO    cYclE clAssiquE 



A vec Schillewaert, Devulder, 
Cock, Alban Notteau est le qua-
trième « Chti » à avoir choisi la 

Normandie. Là, avec sa petite famille, 
il donne du cœur à sa passion pour le 
cheval de sport.

Il est né le 17 mai 1981 à Bailleul, dans la banlieue 
de Lille. Dans la famille on entretient quelques pou-
linières de bonne souche normande. Le petit Alban 
monte à poney, puis à cheval et fait ses gammes 
de cadet et junior dans le 59. Voilà 15 ans, les 
parents Notteau émigrent à Saint Georges d’Elle 
près de Saint-Lô. Avec l’envie de devenir cavalier 
Alban doit, comme une majorité de cavaliers, se 
préparer une éventuelle porte de sortie. Pour lui 
ce sera l’électricité. Frais émoulu électricien, en 
ayant toujours pratiqué assidûment l'équitation, 
il entre au service de Christian Hermon " J'y ai 
passé deux années très profitables. Ca m'a bien 
boosté". La rencontre avec  Julie, Mayennaise et 
cavalière au Haras du Thennay, trace un nouvel 
avenir pour le jeune couple qui s’installe en famille à 
Saint-Georges d’Elle. 

« Deux ans chez Christian
Hermon, ça m’a bien boosté »
« Début 2008, nous avons saisi l’occasion qui 
nous était donnée de louer des boxes au Haras 
de Saint-Lô. Nous avons en permanence entre 25 
et 30 chevaux dont une petite dizaine de chevaux 
d’âge. Nous avons, grâce aux infrastructures dont 

nous disposons au pôle hippique, pu 
fidéliser une clientèle de propriétai-
res et d’investisseurs parmi lesquels 
l’Elevage de l’Oir et celui des Ibis sont 
les principaux. Mais nous avons éga-
lement des clients italiens, manchois 
et mayennais. ». Pour faire tourner 
la maison, outre la "patronne" Julie 
forte d’un BTS compta-gestion et d’un 
monitorat qu’elle a exercé chez F. 
Paris pendant quelques temps, les 
écuries Notteau emploient 1 cavalier 
à temps plein, Mathieu Chêne, en 
contrat pro à la MFR de Balleroy et, 
pour le moment, à mi-temps Angélique 
Avinens car, voilà un mois le petit Carl 
est venu prêter main forte à Tim. Pour 
Alban, le travail des jeunes chevaux 
n’est pas essentiellement axé sur les 
finales de Fontainebleau surtout en ce 
qui concerne les 4 ans « Dans la situa-
tion économique actuelle, je n’y vois 
pas d’intérêt sportif ou commercial. En 
revanche pour les 5, 6 et 7 ans c’est un 
passage indispensable qui marque la qualité de nos 
produits et surtout celle de notre travail » 

Un nid à Bérigny 
C’est à une dizaine de kilomètres de Saint-Lô, à 
portée de voix du brame des cerfs de la forêt de 
Cerisy toute proche, que les Notteau ont acheté 
une maison entourée de 8 hectares de prairies. 
« En participation avec d’autres propriétaires nous 

avons 5 chevaux. Il faut aussi prendre un peu de 

risques. Ici, autour de chez nous nous souhaitons 

développer un peu d’élevage avec trois pouliniè-

res ». Pour ce qui est des installations il n’est pas 

question de quitter le Haras de Saint-Lô: « Pourquoi 

investir plusieurs centaines de milliers d’euros et 

risquer de briser un situation saine sur laquelle 

s’est établie la confiance de nos propriétaires ». 

Sage aussi Alban Notteau !
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YUE Gaofeng Secrétaire général de 
la Fédération de l’industrie équine de 
Chine. Avec le Conseil des Chevaux 
de Basse-Normandie appuyé par l’as-
sociation Cheval Normandie, ils sont 
venus dans la Manche pour découvrir 
l’élevage du cheval de sport. Après le 
Haras de Saint-Lô où la filière sport 
leur a été présentée avec pour exem-
ple d’actualité les étalons Marquis 
et Norway de la Lande, ils ont visi-
té quelques élevages significatifs. 

« N o u s 
a v o n s 
besoin de 
votre savoir-
faire » On ne 
peut pas être 
plus clair. 
M o n s i e u r 
YUE l’a mar-
telé en pre-
nant exem-
ple sur l’ac-
cord viande 

bovine signé, au plan national en 2005 
qui a abouti à des échanges consé-
quents pour la race Charolaise. C’est 
le même que le M. « cheval » chinois 
a souhaité pour la filière équine.

   SPORT CSO    cYclE clAssiquE 

Alban notteau
Un autre "Chti"
en Normandie
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Beau et

Urlevent du Bary
Ut Majeur de Brecey
Deux mâles vainqueurs qui tracent 
significativement l’élevage normand 
et plus particulièrement celui de la 
Manche. En effet, Urlevent du Bary 
est un produit d’Hurlevent de Brekka 

et de Mette par Corrado II. Il est 
né chez Marina Storgato et Christian 
Gonsolin débarqués à Montgardon 
voilà une quinzaine d’années. Ils arri-
vaient d’Italie et en alliant les pâtes 
à la bonne crème, ils ont apporté un 
savoir faire très novateur. Car, après 
Salto de l’Isle également Hurlevent de 

Brekka, ils ont le plaisir, outre Urlevent 
du Bary d’avoir fait naître Viking du Bary 

(Hurlevent de Brekka et Skippi II) 4ème des 2 ans. 
Quant à Ut Majeur de Brecey, il est né chez Jean Muris dans 
le Sud Manche de Diamant de Semilly et Jessy Landaise 
par Qouglof Rouge : un pur « anglo-normand » donc. Il 
avait été acquis foal par Pierre Leboulanger de Colomby 
également naisseur d’Hurlevent de Brekka. Le même 
Pierre Leboulanger est copropriétaire d’Urlevent du Bary !!! 

Un bel exemple de coopération italo-normande tout cela au 

sein de la SHR de Saint-Sauveur le Vicomte. 

Quarante sept mâles de 2 ans et 138 
de 3 ans sont venus fouler les pistes 
saint-loises pour tenter leur chance 

d’y revenir en octobre, là, à l’occasion des 
finales nationales. Si, à l’unanimité, les juges 
et les responsables de l’ANSF ont reconnu 
le lot de 3 ans comme étant le meilleur au 

plan national, en revanche ils ont, aussi, 
dans leur ensemble, 
déclaré que celui des 2 
ans était le moins bon.

Show !

Urlevent du Bary Ut Majeur de Brecey
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Ut Majeur de Brecey

Coup de coeur :

Usandro d'Helby

Un « Papier » d’enfer 
chez un éleveur divin
M. et Mme. Lamotte qui résident à Betton, 
près de Rennes, ont exercé leur pro-
fession dans la capitale bretonne. M. 
Lamotte est, on le sait moins, originaire 
de la ferme d’Helby au Mesnil-Vigot dans 
la Manche. Il serait trop long d’évoquer 
la litanie des fameux d’Helby. Usandro 
en sera, on l’espère un nouveau. Cheval 
moderne, attrayant, il n’a pas dévoilé de 
qualités d’exception dans tel ou tel atelier.
En revanche, il s’est montré d’une régu-
larité exemplaire pour terminer 4ème. Sa 
génétique est l’exemple même du croise-
ment d’une souche maternelle normande 
d’exception avec un étalon étranger qui 
ne l’est pas moins. Jouvence d’Helby est 

une fille de Vas Y donc Longane (Grand 
Veneur et Kermesse du Manoir) et de 
Vigne de Mai (Muguet du Manoir et Fleur 
de Mai) où l’on retrouve outre deux fois 
la fameuse matrone Camera, Le Mioche, 
Furioso, Rantzau, Ultimate, Orange Peel 
tous les pur-sang améliorateurs. Pour 
l’anecdote on note également des noms 
à rêver tels que La Citadelle, Qu’elle est 
belle et Qu’il a l’œil ! Sandreo est le fils 
de l’étalon Oldenburg Sandro Hit vedette 
des Championnats mondiaux du début de 
la décennie et d’une jument hollandaise 
où l’on retrouve Landgraf et Nimmerdor. 
Plutôt conseillé pour produire en dres-
sage et en complet, on voit là qu’il peut 
également être performant, du moins à 3 
ans, en saut d’obstacles.

Une belle histoire de Normands : 
celle d’Ut Majeur de Brécey
Jean Muris, son naisseur, évoque : « Pierre ( Leboulanger : ndlr) 
l’avait repéré au NHS. Nous avons fait affaire. Je suis allé 
le lui livrer à Colomby près de Valognes. Autour d’un bon 
repas, de discussions et de visites aux chevaux dans les 
champs, il m’a convaincu d’acheter Ulpienne de Brekka 
fille de Magali la propre sœur de Ionesco de Brekka le 
cheval vedette monté par Olivier Guillon. En 
aucun cas un troc comme on a pu le dire ».
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Vainqueur du Joret :
un sujet de philo !Premier de la sélection locale 

quelques semaines plus tôt en 

ayant subjugué les observa-

teurs, le fils de Quaprice du Bois Margot 

a suscité un tsunami « local » après avoir 

obtenu une mauvaise note au saut en 

liberté. Ces images, laissées à la libre 

appréciation de chacun, sont un témoi-

gnage visuel : un fait !

Peut-on avoir raison contre les faits ?
L’un des sujets de philo du bac qui avait lieu à la même période. Une bonne occasion pour engager 

des pistes de réflexion sur ce fait que nous avons vécu et qui a provoqué une polémique à défaut 

d’un débat qui eut été, et pourrait être, plus fructueux. Victorieux des sélections locales Vainqueur du 

Joret a passé une mauvaise journée et termine à la 34ème place sur 47. Avec une note de 5 au saut en 

liberté il frise le bas du tableau. Ces images illustrent l’essentiel de sa prestation. Au modèle il obtient 

7.40 : la meilleure note ! Aux allures , il est noté à 5.62, proche des plus basses à 5.37, à l’exception 

d’un anecdotique 4.25. Que par ailleurs, 

il ait été crédité d’une note de 8 pour le 

« sang » en avril et de 5 en juin résul-

te peut-être d’une surévaluation d’une 

part et d’une sousévaluation d’autre part 

sachant que les juges n’étaient pas les 

mêmes. La vérité, si tenté que l'on puisse 

en déterminer une, se situant peut-être 

entre les deux. Tout cela, sans qu’il soit 

utile d’en écrire 3 pages résulte d’une 

conformité avec un fait perçu par le pro-

priétaire déçu en fonction de ses attentes 

et de ses espérances. Avoir raison contre 

les faits sera pour l’éleveur concerné, lors 

d’une prochaine échéance, de forcer la 

nature (au sens professionnel du terme) 

à répondre à ses espoirs pour démen-

tir les faits et prouver que cet épisode 

n'entame en rien la valeur intrinsèque 

du cheval.

C’est lui le vainqueur de cette sélec-
tion Saint-Loise des 2 ans. Un label 
Manchois d’autant plus marqué qu’il est 
fils du très beau Kheops Saint-Lois né 
chez Claude Paris. Queen du Reverdy 
est une fille d’Allegreto un reproducteur 
de qualité qui hélas produit peu. Vivaldy 
est né chez E. Leclerc au Haras du 
Reverdy près de Sartilly. Il devance 
d’un centième de point Vroom d’Eglefin 
un Selle Français certes mais étranger 
puisque fils de Quite Easy et d’une mère 

par le Hollandais Flyer.

Vivaldy du Reverdy

A la 7ème place Vasco d’Ermisserie (Labrador de Brekka) 
à C. Lebrun de Valognes.

A la 10ème place Voyou de Brix (Koro d’Or) à Rémy 
Lejuez de Couville
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GR AIGNES
Juillet

• 16 à 19h30
• 24 à 13h00
• 30 à 19h30

Août
Les "Samedis"
Feu d'Artifice

  • 6 à 19h30
Musique des Beatles

Feu d'Artifice

  • 20 à 19h30
  • 27 à 19h30

Restaurant Panoramique
Tél. : 02 33 56 84 30


